



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER										HOY NO CIRCULA			
Ozono	máximo	hora	Centro	116	16	pm-10	máximo	hora	Centro	84	11	Contingencia F-1: 150 puntos Contingencia F-2: 200 puntos	SIN RESTRICCIONES
Noroeste	101	17	Suroeste	125	17	Noroeste	112	13	Suroeste	58	15		
Noreste	107	18	Sureste	116	15	Noreste	106	19	Sureste	90	07		

## HAY TRABAJOS ATRASADOS HASTA POR 10 AÑOS

# Inmobiliarias deben al menos \$800 millones en obras de mitigación

### Serán revisados los pendientes con el Sacmex, advierte la jefa de Gobierno

**ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO**

En la Ciudad de México, los desarrolladores inmobiliarios adeudan por lo menos 800 millones de pesos en obras de mitigación relacionadas con drenaje e instalación hidráulica en las colonias donde han levantado sus edificios, afirmó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Durante la instalación del gabinete de agua y saneamiento en la alcaldía Azcapotzalco, la mandataria capitalina aseguró que se harán los cobros y recargos correspondientes a cada empresa desarrolladora a fin de que efectúen los trabajos directamente o por medio del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) para mejorar el servicio.

Explicó que desde agosto de 2021, cuando el organismo asumió las tareas de comercialización y cobro del agua, se hizo una revisión exhaustiva con la finalidad de co-

nocer los adeudos de las grandes empresas por el suministro del líquido y de las obras de mitigación que dejaron pendientes muchos empresarios inmobiliarios.

“Es muy importante revisar en cada caso si se cumplió y hacer lo necesario para cobrar los recargos correspondientes a cada desarrollador, porque lo que no puede ser es que no se realicen las obras de mitigación que tienen que ver con agua.”

La alcaldesa de Azcapotzalco, Margarita Saldaña, señaló a su vez que en el caso de esta demarcación, según la información que recibió del Sacmex, se trata de al menos 40 obras de mitigación en materia hidráulica que no hicieron las inmobiliarias, algunas de ellas con antigüedad de hasta 10 años.

Sheinbaum señaló que en la instalación del gabinete de agua y saneamiento se establecieron tres acuerdos para garantizar el suministro del líquido y la operación del drenaje en esta demarcación, entre los cuales se encuentra la revisión de todas las obras de mitigación pendientes por parte de las empresas inmobiliarias.

También se determinó que se hará una revisión integral conjunta de las redes hidráulicas en las zonas centro y surponiente, donde se encuentran las tuberías más antiguas

► Por ley, las constructoras deben mejorar la infraestructura de las colonias donde asientan sus edificios. Foto Marco Peláez

y donde se ha detectado el mayor número de fugas.

Un tercer acuerdo consiste en atender socavones ocasionados por fracturas en el drenaje, lo que se hará de manera conjunta entre

la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, la Secretaría de Obras y Servicios, el Sacmex y la alcaldía.

Anunció que este año se invertirán 133 millones de pesos en esta

demarcación para garantizar la operación de dos sectores, la puesta en marcha de un par de pozos y obras de drenaje, cuya inversión se suma a los más de 400 millones de pesos destinados entre 2019 y 2021.

“

Es inaceptable no cumplir los compromisos en esa materia, dice la mandataria



**ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ Y JOSEFINA QUINTERO MORALES**

Trabajadores y funcionarios de la alcaldía Cuauhtémoc amedrentaron e intentaron impedir una asamblea informativa de militantes y simpatizantes de Morena la noche del viernes, la cual trataba sobre la reforma eléctrica, en el Jardín del Arte Sullivan, de la colonia San Rafael.

Esto suscitó un conato de violencia donde incluso uno de los empleados de la demarcación blandió un machete que se usa para trabajos de poda y con él amenazó a un brigadista.

Para evitar que los ánimos se desbordaran intervino personal de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, el cual acudió a solicitud

## Funcionarios de Cuauhtémoc con machete amenazan a morenistas

de los morenistas para evitar que fueran agredidos y realizar la reunión, explicó el concejal de ese partido, Saúl Doroteo Neri, uno de los organizadores del acto.

Advertió que ese tipo de acciones han sido recurrentes en el gobierno de la alcaldesa Sandra Cuevas, pues ya en otra ocasión en la Plaza Río de Janeiro, en la colonia Roma, fueron interceptados por personal de la demarcación.

El presidente de ese partido en la Ciudad de México, Tomás Pliego Calvo, adelantó que se prepara ya la denuncia correspondiente y

advirtió que es inaceptable que la titular de la alcaldía violente la libertad de reunión y expresión de los ciudadanos. A su vez, el concejal presentó una denuncia de hechos ante la Fiscalía General de Justicia.

Entre los integrantes del grupo agresor, Neri identificó a Carmen Ávila Ayala, jefa de unidad departamental en la territorial Atlapa, así como a su hermano, Manuel Ávila, adscrito a la Roma-Condessa y quien utilizó el machete para amedrentar a Edgar Cerda—quien fue candidato a la alcaldía de Fuer-

za por México y declinó en favor de Dolores Padierna—mientras grababa video con su teléfono.

De acuerdo con los testimonios y videos presentados por los quejosos, al Jardín del Arte llegaron entre 40 y 50 personas, la mayoría de ellos jóvenes, que sin portar la habitual vestimenta de trabajo del área de servicios urbanos, comenzaron a barrer y a podar los árboles en una hora inusual, a las siete de la noche, justo al lado de donde se encontraban las sillas que se colocaron para realizar el encuentro.

Había como 10 personas que

barriaron una superficie de 10 metros cuadrados y echaban la basura donde estaban los asistentes, lo que generó la molestia de varios, por lo que comenzaron a discutir y se llamó a la policía.

Allí se encontraba Carmen Ávila y se observó a su hermano con el machete en la mano y que en algún momento encará a Cerda; “ella lo tiene que jalar para contenerlo y en el momento que llega la policía ambos salen corriendo por la calle Sullivan, los persiguieron y al ser alcanzados por uno de los policías ella lo acusó de haberla golpeado y él de robarle un celular—lo que denunció a su vez la alcaldía en un comunicado—, pero luego volvieron a huir corriendo”.

A final de cuentas, la asamblea se logró realizar con la presencia de los efectivos policíacos.